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九龍城獅子會
支持欖聯舉辦活動

「擊鬥女神」欖球初體驗
林慧倩：既刺激又有挑戰性

曾出演電影《擊鬥女神》的林慧倩獲邀為今次
IFAR同九龍城獅子會Rugby Fun Day的活動大
使，擅長綜合格鬥技的她初時接觸欖球即大呼好

玩，希望將來有更多場地可以讓學生感受到欖球
的魅力。
林倩慧坦言自己從小已熱愛運動，早前因出演

電影的關係更投入綜合格鬥運動，今次因出任活
動大使的關係初次接觸欖球，具深厚「運動底」
的她坦言出乎意料的好玩：「在外國讀書時發現
很多人玩，自己則從來沒玩過，只入場欣賞過國
際七人欖球賽，第一次玩發覺原來好刺激又有挑
戰性，除了體能外亦講求策略性，其實很適合女
性及小孩參與。」
林慧倩亦表示平時多數看到國際學校學生打欖

球，希望將來有更多學校參與：「我想場地是一
大問題，畢竟打欖球需要草地場，如果能夠提供
更多機會及場地予學生參加，我相信以這項運動
的趣味性一定會大受歡迎。」

國際欖球聯會今次在九龍城獅子會的支持下成功舉辦了首次活動，姚錦成表
示雙方理念相近期待將來會有更多合作。
香港首個獅子會始創於1955年，其後多個獅子會相繼成立後，國際獅子總

會於1960年，批准成立為『國際獅子總會中國港澳三O三區』。港澳獅子總
會成立目的是鼓勵人們竭誠為社會服務，不論個人酬報或利益，服務人群，同
情貧苦和濟弱扶危。在過往60多年以來，經過獅子會會員不斷的努力，獅子

運動在港澳兩地蓬勃發展
並獲得眾多人認同。
而青年獅子區會則於

1979年 6月17日正式成
立，以發揮領導才能，透
過社會服務吸取經驗及爭
取機會以達成國際理解為
宗旨。現本區共有獅子會
94 個及青年獅子會 52
個，會員人數超過3,000
多名。

●● 林慧倩因出演電影的關係更投林慧倩因出演電影的關係更投
入綜合格鬥運動入綜合格鬥運動。。
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●●林慧倩感受到欖球的魅力林慧倩感受到欖球的魅力。。

●● 姚錦成期待和九龍城獅姚錦成期待和九龍城獅
子會有更多合作子會有更多合作。。

東京奧運日漸逼近，七人欖球奧運資格賽
亦終於確定6月在摩納哥舉行，雖然面對法
國、湯加及愛爾蘭等強勁對手，不過姚錦
成堅信港隊可以創造奇跡晉身東奧，認
為疫情令國際大賽屢屢取消，有助
拉近港隊與一眾勁旅的距離。

雖然疫情多次令本地體育設
施關閉，不過作為體院精英
項目的香港七人欖球隊
仍可留在體院訓練，
因此備戰奧運資格
賽的進程未受太
大影響，姚
錦 成 表

示球隊狀態沒有問題，雖然超過一年沒有正式
比賽，但相信對爭奪奧運資格的對手來說影響
更大：「港隊自一月起已回復常規訓練，為減
低沒有比賽的影響，教練不時舉辦一些隊內對
抗賽，以兩日打三場的錦標賽形式保持球員
比賽感覺，沒有正式比賽當然會令我們
損失不少比賽經驗，不過湯加或愛爾
蘭等對手損失的可是在世界系列
賽對頂尖球隊的經驗，所以因
疫情令比賽取消對他們影響
更大，我相信回歸基本
下今次奧運資格賽將
是五五之爭。」

●姚錦
成希望將推廣
欖球化為終身

事業。

李加度：
打欖球自信
比體格重要

姚錦成所成立的國際欖球聯會
特意邀請了港隊隊友兼好兄弟李加

度加盟擔任宣傳大使，李加度希望將
來有更多華人球員加入港隊行列，認為

欖球運動體格不是最大問題，自信才是最重
要。
現年29歲的李加度與姚錦成是港隊兩大
華人主力，兩人更協助球隊於2018亞運勇
奪金牌，李加度表示自己雖然是外國回
流香港，但與姚錦成同樣希望在港
隊看到更多華人臉孔：「如果港
隊有更多華人球員，會得到
更多香港市民的支持，這
對整個本地欖球運動發
展很重要。」

欖球運動向來
予 人 體 力
化、對抗

性高，甚至危險的印象，是體格更為優勝的
外國人天下，李加度表示亞洲球員有其獨有
優點：「體格當然重要，但不是全部，速
度、敏捷及靈活性是亞洲球員較為優勝的地
方，而且欖球講究分工及戰術，不是單憑
體格就可以贏得比賽，比起種種身體
條件，自信心才是最重要的一環，
很多初學者看到要與外國人對
抗會退縮，我希望以自己的
經歷告訴他們亞洲球員
也可以打得很好。」

●李加
度希望有更多
華人球員加入

港隊。

疫
情肆虐超過

一年，本地體壇
百廢待興，姚錦成於

2020年成立國際欖球聯會（IFAR）希望實現自
己的欖球夢，不過卻受到疫情影響眾多計劃未
能實行，曾踏足商界售賣防疫產品的姚錦成表
示欖球永遠放在他的第一位：「IFAR因為場地
關閉等問題一直不能舉辦活動，當時由於本地
防疫產品短缺，就抱着幫忙的心態試試，欖球
始終是我的第一位，我視這間球會為終身事
業，希望能將我14年來的欖球經驗傳承
下去。」

IFAR以慈善、培訓球員及舉辦

活動為主要業務，姚錦成透露投資金額高達六
位數字，希望在兩年內走上軌道：「雖然香港
現在也有一些學界比賽，不過欖球運動在一般
市民間仍很難普及，我希望能將欖球做到大眾
化及精英化，在地區及中小學範圍舉辦更多比
賽及訓練班，特別會將資源放在華人球員身
上，吸引更多年輕人接觸欖球運動，並從中挑
選有潛質的球員集中培訓，為港隊輸送新
血。」
為協助欖球更容易融入社區，成為隨處可玩
的運動，姚錦成特意設計了一個五對五的無接
觸欖球小遊戲，將加入欖球運動的門檻大大降
低：「這些小遊戲或訓練課程會讓小孩或女
性更容易享受欖球的樂趣，從而了解這項
運動，我希望將來欖球可以像足球籃球

一樣，拿着一顆球到公園或球場就可以玩。」

迎難而上成立球會
在香港投資體育產業從來不是易事，何況還

要面對疫情所帶來的種種不明朗因素，姚錦成
坦言成立球會為自己帶來很多新挑戰，不過運
動員的訓練是不怕困難：「尋找資金、贊助、
宣傳及籌備活動等全是我初次接觸的範疇，之
前從商的經驗幫了我很多，尤其是在分配人才

上，了解各人的優缺點再安
放他們在對的位置上
很重要。」

Salom Yiu Kam Shing
出生：1988年2月4日（33歲）
身高：1米83
獎牌：2010年亞運七人欖球銀
牌、2014年亞運七人欖球銀牌、
2018年亞運七人欖球金牌

姚錦成

香港七人欖球隊

近年成績斐然，不過卻不如足球籃球

般普及，作為本地欖壇icon的姚錦成無懼疫

情影響，斥資六位數字成立國際欖球聯會

（IFAR），將推廣欖球的夢想化為終身

事業，希望將這項運動真正融入社

區、走進街頭，為港隊培育更多

華人新血。

圖／文：香港文匯報
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●姚錦
成希望透過創

立IFAR，將欖球融
入 社 區 。 IFAR

facebook 圖
片

要讓欖球要讓欖球要讓欖球
走進街頭走進街頭走進街頭

姚錦成姚錦成姚錦成：：：
● IF-

AR以慈善、
培訓球員及舉辦活

動為主要業
務。

●姚錦
成仍有奧運夢
未圓。
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